



Compte rendu de lancement officiel du projet d'appui à la scolarisation des enfants déplacés à Boda en République Centrafricaine

Le 12 septembre 2023 à 09h-30mn devant la paroisse de l'église Catholique de Boda située dans la préfecture de Lobaye s'est tenu la cérémonie de lancement officiel du projet d'appui à la scolarisation des enfants déplacés présents dans la ville.

Dans le cadre de la mise en œuvre et de lancement officiel du projet d'appui à la scolarisation des enfants déplacés en République Centrafricaine, la Commission Episcopale pour les Migrants et les Réfugiés a diligenté une mission dans la ville de Boda pour intervenir en faveur des enfants déplacés et vulnérables. L'objectif est de prendre en charge la scolarité des enfants déplacés ensuite les doté des kits scolaires pour la rentrée académique 2023-2024. Ce jour, le lancement officiel de cette activité s'est déroulée en présence des autorités de la ville de Boda sous contrôle des agents pastoraux de la paroisse de Boda. Ces autorités sont notamment à savoir le Maire de la ville, le Commissaire de Police, le Chef Secteur scolaire ainsi que quelques enseignants et l'Imam de la mosquée. Cependant, après l'arrivée des enfants bénéficiaires et de leurs parents, Monsieur Blaise le superviseur a pris la parole pour souhaiter la bienvenue aux enfants ensuite, il présente le programme de la cérémonie de lancement du projet. Après cette présentation précédée d'une prière d'ouverture, aussitôt le Secrétaire Exécutif National de la CEMIR Père Jules SOH est invité à prendre la parole pour présenter le contexte selon lequel cette activité a eu lieu aujourd'hui dans la ville de Boda, il a saisi cette occasion de donner un conseil aux parents dans ce sens que l'expérience montre qu'il arrivait de fois que ces kits offerts aux enfants peu de temps après, on retrouve ces mêmes kits sur le marché en train de revendre pour servir à d'autres fins qui ne répond pas aux objectifs du projet. Après le passage du Secrétaire Exécutif National, le Curé de la paroisse de Boda Père Norbert a pris la parole pour son allocution de circonstance et il a sensibilisé les parents y compris les enfants de faire bon usage des kits reçu de la part de CEMIR au nom des Evêques de la Centrafrique, sans oublier, le Curé a mis l'accent sur le rôle que les parents doivent jouer auprès de chaque enfant bénéficiaire pour le suivi afin de permettre à ce projet d'atteindre les objectifs. Après le Curé de Boda, la sœur Evelyne a pris la parole à son tour pour présenter le projet aux autorités et à la population de Boda ainsi que la manière dont le présent projet a mis en place pour recenser les enfants bénéficiaires, de même elle a montré le but du projet. D'une part, la sœur a exhorté les parents de veiller au suivi des enfants d'aller régulièrement à l'école, d'autre part, elle lance un appel à la population, aux chefs de quartiers et les chefs de groupements d'être impliqué dans le suivi des enfants afin de donner un sens à la vie du projet. En outre, après ce bref exposé de présentation du projet, selon l'ordre protocolaire arrivé à la phase de distribution des kits aux enfants bénéficiaires, le superviseur invite les autorités locales à tour de rôle de venir remettre

les kits à chaque enfant permettant de matérialiser le lancement officiel dudit projet d'appui à la scolarisation pour la rentrée scolaire en cours. Entre temps, le superviseur a pris la liste pour appeler les enfants qui sont inscrits de venir procurer des kits qui sont destinés pour la rentrée scolaire. Ces kits sont composés des sacs écoliers, bics, ardoises... sur 170 enfants qui sont inscrits à l'école dans le programme du projet, 100% ont reçu les kits scolaires. A la fin de la distribution des kits, le superviseur permet de montrer aux parents des enfants les établissements d'accueil qui sont retenus par le projet pour accueillir les nouveaux élèves. Cependant, le superviseur montre le choix porté sur ces établissements. Ce choix se justifie par la raison de proximité des écoles et des lieux de résidences de ces enfants afin que ceci permet d'un côté aux enfants de ne pas parcourir assez de km pour aller étudier et de l'autre côté la facilité aux parents et à chaque chef de quartier ainsi que la population environnante d'avoir l'œil sur les enfants dans le but d'appuyer l'équipe de suivi du projet et de garantir l'avenir de tous ces enfants. Après cette précision faite par le superviseur, le Maire de la ville de Boda est invité à livrer ses impressions vis-à-vis de cette initiative réalisée par les leaders de l'église Catholique en Centrafrique. Tout compte fait, le Maire a saisi cette opportunité de parler vivement aux parents des enfants bénéficiaires et à la population de sa localité par rapport à ce projet. Pour lui, c'est rare de voir une telle activité de ce genre dans cette ville, le plus souvent l'aide humanitaire apportée à des personnes vulnérables et déplacées à Boda est basée sur des produits alimentaires (vivre...) mais aujourd'hui, l'église a une vision pour l'avenir des enfants donc il est question que les parents et la population soient conscient de ce geste que la CEMIR a fait pour l'éducation et l'avenir des enfants. Dans le souci pour la réussite de ce projet, le Maire demande à l'ensemble de la population de Boda d'être impliqué dans ce projet pour une bonne cause qui est le résultat permettant aux bailleurs d'être attiré à investir davantage en faveur des autres enfants déplacés en Centrafrique car les enfants déplacés de Boda ne sont pas exceptionnels que les autres enfants déplacés qui sont encore sur les sites partout en RCA. En fin, le représentant du Ministère de l'éducation nationale et de fondamental 1 en occurrence du chef de secteur scolaire a pris la parole en dernier lieu pour montrer son gratitude envers la CEMIR pour ce don au profit des enfants déplacés dans sa zone de juridiction. Le Chef de secteur dans son intervention attire beaucoup plus l'attention des parents et de la population disant qu'ils sont tous garants de veiller et de motiver les enfants d'aller à l'école au lieu de les envoyer au champ et dans les chantiers pour creuser et chercher de diamants. En passant, il a demandé à la population d'avoir un regard objectif et positif sur l'investissement que l'église est en train de faire pour la réussite de nos enfants car l'éducation des enfants aujourd'hui est au centre des préoccupations mondiales et elle fait partie des objectifs du millénaire pour le développement.

Après le passage de Chef secteur scolaire de Boda, l'Imam de la communauté musulmane est invité pour la prière de clôture, après cela, ce qui a donné lieu à des photos de famille permettant aux officiels de se retirer pour une collation, les enfants sont restés sur le lieu de la distribution des kits pour se servir aussi d'un petit goûté. Sur ce point, la cérémonie a pris fin à 10h- 20mn.

Fait à Bangui le, 18 Septembre 2023

Le Responsable de la Planification
Suivi Evaluation